

Autónomos en situación crítica: 300.000 cerrarán en 2021

J.D. Madrid

Los autónomos lanzaron ayer un nuevo SOS al Gobierno ante la agónica situación en que se encuentran muchos negocios tras casi un año de pandemia. El 46% de los trabajadores por cuenta propia tienen serias dudas sobre la continuidad de su negocio y 300.000, por desgracia, no tienen casi ninguna y prevén echar el cierre a lo largo de este año ante la imposibilidad de mantenerse a flote. Así lo refleja el barómetro de febrero sobre la situación del colectivo presentado ayer por la Federación Nacional de Asociaciones de Trabajadores Autónomos (ATA), cuyo presidente, Lorenzo Amor, urgió al Ejecutivo de Pedro Sánchez a otorgar ayudas direc-

tas cuanto antes porque "ya vamos tarde". En este sentido, Amor dio la bienvenida al anuncio del presidente del Gobierno de que se destinarán 11.000 millones en ayudas directas al turismo, la hostelería y el pequeño comercio, los sectores más golpeados por la pandemia, pero advirtió de que llegan tarde para muchos negocios y exigió que de verdad sean subvenciones directas y no se limiten a aquellos autónomos o pymes que han solicitado créditos ICO. "Bienvenidas sean, pero dejé-

El 46% de los autónomos tiene serias dudas sobre la continuidad de sus negocios

monos de experimentos", señaló el presidente de ATA. Una cuantía que, además, Lorenzo Amor consideró exigua, ya que las empresas y autónomos en graves dificultades alcanzan el millón, por lo que si esos 11.000 millones se dividieran a partes iguales entre los afectados estos percibirían 11.000 euros, frente a una pérdida media acumulada de 21.000 euros. Aunque el responsable de ATA incidió en que "todavía estamos en déficit con respecto a otros países donde se ha ayudado con el 75% de las pérdidas", señaló que si a ese paquete de rescate se le añaden las ayudas de las comunidades será un salvamento "aceptable".

El barómetro realizado por ATA dibuja un panorama de-

solador en el colectivo de autónomos. En la actualidad, y aunque la tercera ola de la pandemia empieza a remitir, el 17,4% de los trabajadores por cuenta propia, unos 565.000, tienen la persiana bajada en estos momentos por las restricciones, mientras que el 51,2% que mantiene abierto su negocio asegura que funciona a medio gas; esto es, al 50%. De hecho, ocho de cada diez autónomos sufren pérdidas de facturación respecto al año anterior, un desplome de los ingresos que

El colectivo estima en más de 70.000 millones las pérdidas sufridas desde que estalló la pandemia

para el 61,8% de los encuestados es superior al 60%, frente al 13,4% que afirma que ha logrado mantener su facturación, o el exiguo 3,5% que asegura que la ha incrementado.

70.000 millones perdidos

Desde el pasado mes de marzo, cuando estalló la crisis del Covid-19, los autónomos estiman en más de 70.000 millones de euros las pérdidas conjuntas de sus negocios, con una merma media de 21.000 euros, aunque tres de cada diez autónomos (alrededor de un millón) aseguran que sus números rojos rebasan los 30.000 euros.

Con estos mimbres, el gran damnificado de esta crisis es el empleo, ya que cuatro de cada diez autónomos con

empleados se han visto obligados a aplicar un ERTE, total o parcial, a sus plantillas, mientras que la existencia de esta herramienta no ha evitado que alrededor de 200.000 autónomos se hayan visto "abocados a realizar algún tipo de despido durante esta pandemia".

Además, los ERTE suponen un bálsamo temporal, porque el 39,5% de los que han tenido que solicitarlos ignora si podrá reincorporar a sus puestos de trabajo en breve a sus trabajadores. No menos tranquilizadora es su respuesta a la pregunta de si podrán hacer frente al despido de sus trabajadores: el 39,4% asegura que no tendrá liquidez suficiente para finalizar esas contrataciones.